

## DER WETTBEWERB

Der städtebauliche Ideenwettbewerb wurde als zweistufiger, EU-weiter Wettbewerb durchgeführt: In einem vorgeschalteten Verfahren hatten sich 13 Architekten, Stadt- und Krankenhausplaner aus ganz Europa für die Teilnahme qualifiziert und ihre Beiträge anonym eingereicht.

Bewertet wurden die Beiträge von einem 25-köpfigen Preisgericht, das sich aus Sachverständigen und Vertretern aus Klinikverbund, Politik und Verwaltung zusammensetzte. Ausgewählte Aspekte wie Verkehr, Schall oder Lufthygiene wurden in Vorprüfungen analysiert.

Das Preisgericht hat die Entwürfe in der Preisgerichtssitzung am 27.10.2016 hinsichtlich der Kriterien Leitidee, stadträumliche Qualität, Freiraumkonzept, Einbindung in den städtebaulichen Kontext, Funktionalität des Klinikums und Wirtschaftlichkeit bewertet und die Sieger ausgewählt.

Die ersten Plätze in der europaweiten Ausschreibung haben die Beiträge der **hspbr GmbH** (Bietergemeinschaft mit **Groupe 6, Grenoble**) aus Stuttgart, der **Sander.Hofrichter Architekten GmbH** aus Ludwigshafen und der **Nickl & Partner Architekten AG** aus München erzielt. Sie alle haben die Anforderungen des Wettbewerbs überzeugend umgesetzt und zeigen verschiedene Varianten, wie sich die speziellen Anforderungen einer modernen Klinik architektonisch auf dem Flugfeld umsetzen lassen.

## Fragen rund ums Flugfeldklinikum?

### Kontakt:

Eva Dehoust  
Kommunikationsmanagerin  
Neubau Flugfeldklinikum  
flugfeldklinikum@klinikverbund-suedwest.de  
Tel.: 07031 98-11065



Klinikverbund  
Südwest

Klinikverbund Südwest GmbH  
Arthur-Gruber-Straße 70  
71065 Sindelfingen  
www.klinikverbund-suedwest.de



Städtebaulicher  
Ideenwettbewerb

**NEUBAU FLUGFELDKLINIKUM**

